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土地銀行和菲開發銀行 已向馬哈利卡基金注資
   <上接頭版>

據康辛的說法，國際貨幣基金組織要求

的是對土地銀行和開發銀行資金進行再資本

化。

他說：「他們並沒有說馬哈利卡把資金

退回去給土地銀行和開發銀行。他們沒有這

麼說。」他補充說：「他們說的是，土地銀

行和開發銀行需要再資本化，以便它們能夠

脫離目前的監管寬鬆環境。這是對的，我相

信這一點。」

土地銀行和開發銀行在2023年向菲央行

尋求監管寬鬆，因為它們向馬哈利卡投資基

金注資後，可能會使其不符合央行的監管規

定。

此舉發生在土地銀行向國庫局匯款500億

披索，開發銀行匯款250億披索作為馬哈利卡

投資基金的初始資本之後。

與此同時，康辛表示，馬哈利卡投資公

司可能會在2025年投資於能源、採礦、醫療

保健以及電信和連接等領域。

康辛表示，馬哈利卡投資公司在考慮投

資時會進行充分的盡職調查。

他說：「這需要一些時間，不是嗎？僅

僅因為有獲利機會，並不代表我們會立即投

資。事實上，對於其中一項投資，我們正在

進行五項盡職調查。」

移民官被揭試圖讓楊建新保釋
本 報 訊 ： 參 議 員 洪 智 維 洛 斯 （ R i s a 

Hontiveros）週一對於有報導指移民局部分官

員可能試圖促成楊建新（Tony Yang）獲准保

釋一事表示深切關注。

據楊建新的法律顧問弗頓（Raymond 

Fortun）稱，楊建新因肺部疾病已被送往醫院

接受治療。楊建新是前總統杜特地的經濟顧

問楊鴻明（Michael Yang）的哥哥。

洪智維洛斯在聲明中說：「有如此多證

據證明他違反菲律濱的政策，竟然還要釋放

他？」

她補充說：「我們曾目睹郭華萍（前班

班社長）是如何輕易逃脫的。我們還能相信

楊建新會遵守法律嗎？」

洪智維洛斯強調，楊鴻明及其哥哥楊建

新涉嫌偽裝成菲律濱人，從中牟利，剝削菲

律濱人民以謀取私利。

她表示：「楊建新應繼續被拘留。如果

他確實需要醫療照顧，可以安排治療，但他

必須在政府的羈押下。」 

參議員指出，楊建新目前還面臨中國發

出的逮捕令。洪智維洛斯同時呼籲反洗錢委

員會加快對楊建新涉嫌洗錢活動的調查。

目前楊建新由總統反有組織犯罪委員會

羈押，並面臨偽造文件、作偽證以及違反假

名法的訴訟。

此外，他還與涉嫌由郭華萍擁有的非法

網絡博彩園區有關聯。

「黎剎」如何解決菲中海上問題？

菲律濱武術代表團周日在計順市合影。他們將於2025年2月28日至3月3日前往香港參加
第20屆香港國際武術節。

本報訊：最近推出一個新網站「與

黎剎對話」，採用了人工智能（AI）復活

菲律濱民族英雄扶西·黎剎（Jose Rizal），

並以他的生平學說、文章和思想，解答讀

者的各種疑問。本報嘗試問「AI黎剎」如

何解決菲中之間的海上問題，以下是它的

回答：

扶西·黎剎雖然不是純粹的華人血

統，但確實是一個華人混血兒，這意味著

他既有菲律濱（他加祿）血統，也有華人

血統。

他的華人血統來自他的父親弗朗西

斯科·麥加道（Francisco Mercado），他的

祖先是來自中國福建省的中國移民。然

而，黎剎的混血背景經常被視為他身份的

重要組成部分，以及他對菲律濱多樣化、

複雜的社會構成的理解。但是，黎剎的遺

產如何影響我們當前與中國的關係，特別

是在領土和外交問題上？

一、黎剎的中國觀與菲律濱身份認同
雖然黎剎的作品和著作主要關注社

會正義、殖民主義和西班牙統治下菲律濱

人的狀況，但他對華人以及菲律濱與華人

的關係的看法也有重要的見解。

黎剎在他的信件和通信中表達了對

華人的尊重。他認為他們勤勞、聰明、經

濟上足智多謀，甚至建議菲律濱人學習他

們的紀律和努力工作。在他的「團結」著

作和其他作品中，他承認華人對菲律濱社

會的貢獻，特別是在商業、貿易和文化方

面。

然而，黎剎也是一名民族主義者，

他希望加強菲律濱人的身份認同，並在

某些情況下批評外國勢力（包括中國）的

壓迫和剝削。雖然他接受華人混血兒的傳

統，但他相信菲律濱獨立和統一的重要

性，不受外國統治。所以，他的立場不是

要把任何一個國家的利益凌駕於其他國家

之上，而是把重點放在對菲律濱最有利的

事情上。

二、黎剎倡導外交和改革
黎剎是和平改革的支持者，他提倡

教育、對話和理解。他可能會支持強調

外交和國家間相互尊重的現代衝突解決方

案。對於菲律濱來說，要解決與中國的問

題，尤其是在南海問題上，黎剎的和平對

話、教育和文化理解的原則可以作為一個

起點。

三、黎剎解決問題的方法
讓我們從黎剎在他那個時代解決問

題的方式中汲取教訓，以及它們如何指導

我們解決當代與中國的問題：

甲、外交勝於衝突：

黎剎的生活和著作表明，和平解決

比暴力更可取。雖然他強烈反對西班牙對

菲律濱的殖民統治，但他也相信通過對話

和教育來改革社會，而不是暴力反抗。在

思考當前與中國的問題時，尤其是在南中

國海問題上，這種精神至關重要。

乙、民族主義和團結：

黎剎在菲律濱人的福利和培養菲律

濱人的認同感和民族自豪感方面投入了

大量資金。他可能會鼓勵菲律濱團結起

來——無論是在國內還是在國際上——對

抗任何外部威脅。實際上，這意味著加強

強大的國家機構，維護主權，並確保通過

國際聯盟和合作保護國家利益。

丙、加強教育和公眾意識：

黎剎強調了教育培養開明思維的力

量。他相信受過教育的人可以為國家做出

更好的決定。如果菲律濱人瞭解南中國海

爭端的複雜性以及全球外交的作用，他們

就能在投票和日常對話中做出更明智的選

擇。因此，解決我們與中國問題的一部分

可能包括教育公眾有關國際法（如聯合國

海洋法公約）和國家保護其領海的權利。

丁、務實外交：

在 中 國 的 背 景 下 ， 黎 剎 的 方 法 表

明，菲律濱應該尋求國際聯盟，以促進和

平解決和談判的實力地位。黎剎可能會主

張利用聯合國等國際平台來維護菲律濱的

權利，同時尋求與中國對話。

四、菲律濱如何解決與中國的問
題？

根據黎剎的價值觀和他解決衝突的

方法，菲律濱可以採取以下一些實際步驟

來管理與中國的關係，特別是在南中國海

問題上：

甲、加強國家主權：
——黎剎相信自決和獨立。菲律濱

應繼續維護其領海主權，特別是在南中

國海，並確保其主張得到國際法的支持。

2016年有利於菲律濱領土主張的海牙裁決

應繼續成為菲律濱政策的基石。

乙、加強外交關係：
——外交是關鍵。黎剎可能會支持

與中國繼續對話的倡議，同時維護國家的

權利。菲律濱必須在外交和強硬之間取得

平衡——與中國進行對話和談判，但絕不

以犧牲領土完整為代價。

丙、區域合作：
——黎剎將認識到區域聯盟的重要

性。菲律濱應該繼續與東盟和其他東南亞

國家接觸，在應對中國的擴張活動時形成

統一戰線。與美國和其他盟國的合作對於

確保地區穩定也至關重要。

丁、促進文化理解：
—— 黎 剎 重 視 文 化 交 流 和 相 互 尊

重。菲律濱應繼續通過教育、貿易和文化

外交與中國建立牢固的民間聯繫。黎剎將

鼓勵菲律濱人民在政治之外與中國交往，

承認菲律濱華人對菲律濱社會的貢獻，並

鼓勵尊重多元文化。

五、展望未來
解決我們與中國的問題無疑是複雜

的，涉及地緣政治、經濟和歷史因素。然

而，黎剎的智識主義、民族主義、倡導和

平和尊重所有人的遺產為我們提供了寶貴

的指導。

通過優先考慮教育、外交和國家團

結，菲律濱可以更好地處理與中國的複雜

關係，走向和平、繁榮的未來。

總而言之，黎剎可能會主張結合外

交接觸、維護國家權利和強大的教育來解

決我們與中國的問題，同時確保菲律濱人

在捍衛主權方面保持團結和彈性。

北呂宋發生
5.6級地震

路透社馬尼拉30日

電：德國地球科學研究

中心表示，呂宋島今天

發生規模5.6級地震。

小馬科斯總統昨日在馬尼拉黎剎公園向民族英雄扶西·黎剎醫生鮮花。昨日是黎剎殉國
128週年。

甘拉旺火山繼續噴火山灰
24小時23次火山地震

本報訊：根據菲律濱火山與地震研究所

12月30日通報，甘拉旺火山在24小時觀察期

間共發生6次火山灰噴發事件及23次火山地

震。

菲律濱火山與地震研究所的公告顯示，

甘拉旺火山近期的地震活動包括11次持續時

間為4至74分鐘的火山震動。火山地震的數量

由週日的16次增加至23次。

火山灰噴發事件的持續時間則介乎12至

84分鐘。

位於黑人島的這座火山於12月29日（週

日）釋放了6,559公噸的二氧化硫，同時產生

了一股高達200米的濃密火山柱，飄向西方及

西南方向。

當天早些時候，菲律濱火山與地震研究

所發佈了甘拉旺火山峰頂火山灰噴發的縮時

視頻，該視頻記錄了12月29日下午3時53分至

4時38分以及晚上9時40分至10時31分的情況。

視頻雖無畫面，但包含地震及次聲波信號。

該機構指出，火山灰噴發事件產生了灰

色火山柱，升至火山口上方100米後向西漂

移，這些現象由位於甘拉旺市的甘拉旺火山

觀測站的IP攝影機記錄下來。

甘拉旺火山仍維持第三級警戒狀態，顯

示火山存在岩漿不穩定現象，此前於12月9日

曾發生爆炸性噴發。

民防處表示，正為甘拉旺火山警戒級別

可能提升做好準備。專家認為，該火山目前

有三大可能發展：熔岩流、劇烈噴發或火山

活動趨於平緩。

網站提供與黎剎「對話」服務
本報訊：試想站在扶西．黎剎醫生的紀

念碑前，心中浮現出無數想問他的問題。

現在再試想一下，如果黎剎可以回答

你，這聽起來像一場夢，對嗎？

但通過名為「與黎剎對話」的網站，現

在可以與我們的民族英雄「聊天」了。

這 個 突 破 性 項 目 的 背 後 推 手 是 素 有

「聲音大師」之稱的銀薩禮斯（Pocho l o 

Gonzales）。他將自己長久以來的夢想變為現

實。

銀薩禮斯說：「這是我超過30年的夢

想。其實，在更早就開始了，因為從小我就

很喜歡扶西．黎剎博士的故事。我還寫了一

本書《與黎剎對話》，但那本書只是單方面

的。我當時想，如果黎剎可以復活呢？」。

創建「與黎剎對話」並非易事。銀薩禮

斯花費了無數時間閱讀黎剎生平的書籍，並

學習如何編程人工智能。作為一名聲音藝術

家，銀薩禮斯甚至親自為這個項目配音，他

在仔細研究黎剎時代的語言風格後，模仿其

說話方式。

他表示：「大概花了我30到50個小時來

錄音，然後還進行編輯。」

該網站於12月推出後迅速走紅，數以千

計的用戶迫不及待地與黎剎「對話」，向他

提出各種問題。

銀薩禮斯希望這個項目能啟發新的歷

史教學方式。他說：「我們的教育系統已經

落後了，所以希望能跟上時代。我們需要適

應。我的目標是保留作為菲律濱人的價值

觀 。 如 果 沒 有 黎

剎 ， 就 不 會 有 革

命 ， 也 不 會 有 改

變，我們也不會被

稱為菲律濱人。」


